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Memoria Chat CC IAI del 07/01/13 
Valutazione dei risultati di Africities, lavoro per le convergenze dell’AMA 2013 

 
 
Ordine del giorno: 
 

 Preparazione di Tunisi 
 
Partecipanti: Alessio Surian, Cesare Ottolini, Cristina Reynals, Mike Davies, Yves Cabannes. 
 

*** *** *** 
[Cesare]: Buongiorno, avete letto la memoria del CC IAI del 21/12/12? 
 
[Cristina R.]: Sì. 
 
[Mike]: La sto leggendo ora. 
 
[Cesare]:  
La situazione non è cambiata molto:  

 Confermiamo il nostro impegno, l’iscrizione dei laboratori e dell’AMA, oltre alla ricerca di alloggio e 
partenariati per favorire la partecipazione. 

 Per quanto riguarda la partecipazione di altre reti/organizzazioni: 
 

 - HIC è ancora nascosta, come si può leggere nel loro bollettino di dicembre/gennaio, in cui si 
annunciano 2 eventi a Tunisi (Diritto alla Città, Diritto alla Terra), e nemmeno una parola sull’AMA; 
 - No-Vox è assente. Solo di recente è apparso qualcuno per appoggiare la proposta del sito/blog 
AMA. 

 
La situazione a Tunisi continua ad essere abbastanza movimentata: 

 Il Governo, tuttavia, sta collaborando. 
 Siamo in contatto con il sindacato tunisino per trovare hotel/voli economici. 

 
Aspetti positivi:  

 Stiamo dibattendo concretamente con Meena Menon (India, compagna del FSM, leader del 
sindacato tessile, consulente UNDP) la partecipazione di una delegazione insieme ad Action Aid.  

 Stiamo discutendo con Knut Unger (Unione Inquilini di Germania) sull’incontro internazionale 
delle vittime dei mercati immobiliari. 

 Anche con P. Dario (Campagna contro Vale, Brasile) su un incontro contro le imprese minerarie.  
 Cosa più importante: Stiamo dibattendo con Via Campesina, come avete letto nell’interscambio di 

questi giorni.  
 Inoltre, stiamo cercando di entrare su un altro fronte: Vedere il dibattito iniziato con Sheela Patel 

(SDI, India). 
 In quanto all’Africa: Salih Said (SOS Expulsions, Algeria) di recente ci ha informati che sta 

mobilitando la sua rete (CMODH, Coordination Maghrébine des Organisations des Droits de 
l'Homme) in 5 paesi del Nordafrica. 

 Per quanto riguarda le organizzazioni popolari a Tunisi, siamo già in contatto per organizzare un 
incontro preparatorio il 15 febbraio, in occasione del prossimo meeting del CI FSM.  

 
In quanto ai partenariati, da dopo Natale stiamo riprendendo contatto con le fondazioni (Misereor, OAK, 
FRL): 

 Misereor: Abbiamo un accordo di principio per appoggiare la preparazione e la partecipazione 
degli abitanti dell’Africa (30.000 euro). 

 OAK: Aspettiamo una risposta per un progetto biannuale che includa l’AMA. 
 Fondazione Rosa Luxemburg: idem. 

 
[Mike]: Bene – Credo che attualmente il fattore critico sia il finanziamento. Un grande problema nella 
mobilitazione per Africities è che sono aumentate le aspettative dei possibili partecipanti che speravano di 
poter essere finanziati da noi, in solidarietà con organizzazioni internazionali. 
Ottenere un qualunque tipo di accordo con SDI è molto, molto importante dopo Africities. 
 
[Cesare]: Mike, dovremmo definire la proposta per Misereor entro la prima metà di gennaio. Quando 
potremmo occuparci di questo tema?  
 
[Mike]: Mi dedicherò completamente al lavoro con WAI da domani, perciò in qualunque momento nei 
prossimi giorni... sempre e quando l’elettricità lo permetta! 
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[Cesare]: Skype domani, 8/1 alle 15:00 GMT? Purtroppo non posso prima.  
 
[Mike]: OK, Cesare, alle 15.00. 
 
[Mike]: SDI si sta indirizzando verso una linea più politica, almeno a parole, e possiamo servirci di 
questo.  
 
[Yves]: Mike, hai ragione. Un accordo con SDI e Amnesty è importante. Tuttavia, a giudicare dalla lettera 
che ha fatto circolare Cesare, c’è una forte opposizione da parte di No-Vox.  
 
[Mike]: Certo, però No-Vox è un’organizzazione regionale, importante ma non troppo diffusa. È possibile 
che si sentano minacciati (al di là delle questioni personali). 
 
[Mike]: Penso che forse Jules Dumas dovrebbe avere l’incarico di comunicare con Annie. 
  
[Alessio]: Appoggio l’idea di Mike. 
  
[Cesare]: Anch’io, ma dovremmo anche tenere in considerazione che tanti membri di No-Vox sono già 
direttamente in contatto con noi.  
 
[Mike]: Allora facciamo un doppio avvicinamento, dal vertice alla base.  
 
[Cesare]: Suggerisco di discuterne in maniera più dettagliata domani. Qualcuno vuole aggiungersi alla 
nostra riunione su Skype alle 15.00 GMT? Mike, potresti invitare Jules per domani? 
 
[Mike]: Ci proverò. 
 
[Cesare]: Tuttavia, per favorire la partecipazione di molti colleghi, le Antenne hanno bisogno di stabilire 
partenariati a livello locale, in particolare appoggiando la costituzione dei Comitati promotori AMA unitari.  
Pertanto, dovremmo: 

 Diffondere il più presto possibile una NL IAI globale, annunciando l’AMA  
 Inviare lettere di appoggio IAI per fondazioni e altri enti solidali che ci indicano  
 Chiedere alle Antenne e ai membri IAI che appoggino l’autofinanziamento 
 Pertanto, diffondiamo di nuovo le indicazioni del Comitato sui partenariati e l’amministrazione, 

chiedendo l’immediata collaborazione delle Antenne. Mancano 80 giorni. 
  

[Mike]: È molto urgente! C’è pochissimo tempo! 
 
[Cesare]: Altri suggerimenti su questo argomento? 
 
[Cristina R.]: Come se non bastasse, sapete già che qui non succede nulla fino a marzo. 
  
[Cesare]: Possiamo vedere i laboratorio? 
  
[Cristina R.]: OK 
 
[Cesare]: Uscire dal mercato per alloggiare bene un miliardo di persone: Paul M. si è già messo a 
lavorare su uno schema per includere più organizzazioni, soprattutto cooperative, comprese quelle di SDI.  
 
[Mike]: Scusatemi, ma devo andare, mi aggiornerò più tardi.  
 
[Mike]: Abbracci. 
 
[Alessio]: Abbraccio. 
 
[Cristina R.]: Abbraccio. 
 
[Cesare]: Ciao! Ci vediamo domani. 
 
[Cesare]: Incontro internazionale delle Vittime dei mercati immobiliari. MODEVIFA dovrebbe redigere e 
inviare la bozza di proposta per creare un gruppo di lavoro inclusivo, prendendo in considerazione quanto 
stabilito nel FSU di Napoli. Che pensate? 
  
[Cristina R.]: Ernesto sta aspettando la nostra convocazione. Manteniamo l’indirizzario della prima 
riunione FSU-Napoli? 
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[Cesare]: Potremmo trovarci su Skype nei prossimi giorni con te ed Ernesto? Mercoledì 9/1 alle 17:00 
GMT? 
 
[Cristina R.]: Sì. 
 
[Cesare]: Chi altro? 
 
[Cristina R.]: Per il momento, noi. 
 
[Cesare]: Incontro su Sfratti Zero e Accaparramento di terre, con Via Campesina. Chi potrebbe lavorare 
più in concreto? Considerate che il 30 marzo ci sarà la marcia finale del FSM, in occasione della Giornata 
Mondiale della Terra. 
 
[Cristina R.]: Chi coordina questo laboratorio? 
 
[Cesare]: Finora, non c’è un coordinatore. 
  
[Alessio]: Posso appoggiare il laboratorio a Tunisi/ agevolare le dinamiche. Ma non coordinarlo. 
 
[Cesare]: Candidati e proposte? Si tratta di un laboratorio strategico per l’avvicinamento di VC & IAI alla 
VU. Yves? 
 
[Cristina R.]: Noi possiamo facilitare l’interscambio con VC in Argentina. 
  
[Cesare]: Bene, speriamo che reagiscano più veloce di prima. Oggi stesso mi ha scritto Isabelle Delforge, 
del segretariato internazionale VC, sottolineando la sua disponibilità. Abbiamo, inoltre, un appuntamento 
politico con loro a Tunisi per approfondire l’interscambio e prendere decisioni concrete di collaborazione. Il 
ventesimo compleanno di VC (Jakarta, giugno) e il decimo compleanno di IAI (settembre) saranno tappe 
non formali per entrambi. 
  
[Cristina R.]: La verità è che ogni volta che ci vediamo concordiamo di riunirci e poi spariscono. La cosa 
migliore è lasciare tutto nelle tue mani e attendere le decisioni. 
 
[Cesare]: D’accordo, nel frattempo, con la collaborazione di Alessio e la tua. Continuiamo a 
interscambiare su questo argomento anche con Memo e Cristina, che hanno lavorato al tema della Guida 
Sfratti Zero. Ma con l’impegno di prendere una decisione più operativa entro il 18/1, cioè, prima della 
chiusura delle iscrizioni dei laboratori al FSM.  
 
[Cristina R.]: OK 
 
[Alessio]: OK 
 
[Cesare]: Yves, ho cercato di sviluppare gli accordi del FSU sul tema dei beni comuni con Ilaria Boniburini 
ed Edoardo Salzano, ma senza successo, dato che Edoardo è malato e Ilaria è ancora a Kigali. 
 
[Cesare]: A tutti: Che pensate e suggerite? Considerate che nel FSU abbiamo sottolineato che l’AMA sarà 
lo sviluppo naturale di questo impegno strategico.  
 
[Alessio]: Finora non vedo un’AMA 2 a Tunisi, forse una tappa nel processo di sviluppo dell’AMA. Mi 
sembra più importante concentrarsi su laboratori e alleanze strategiche. 
 
 [Cristina R.]: Ricordate che quando abbiamo valutato l’AMA 1, ci siamo proposti di ottimizzare le energie 
per la seconda AMA. Abbiamo bisogno degli accordi per realizzarla.  
 
[Yves]: Dal mio punto di vista, la discussione sui beni comuni è molto sviluppata nel mondo 
anglosassone, con due tendenze: una più politica, come quella che abbiamo discusso con Salzano, e 
un’altra molto più basata sulla comunità, per esempio con il movimento di “Transition towns”. 
 
[Alessio]: Yves, le due tendenze non sono incompatibili. “Transition towns” ha il suo potenziale 
partecipativo.  
 
[Yves]: Sui laboratori, come organizzarsi con i laboratori ad hoc sul Diritto alla Città e Diritto alla Terra? 
Quali sono i laboratori centrali? Gli sfratti, fra gli altri? 
Alessio, è vero quello che dici, e un tema è appunto articolare il lavoro micro locale, che caratterizza 
“Transition Towns” in tanti luoghi, verso un passaggio ad altra scala. È interessante vedere come 
lavorano, per esempio, con i Conservatori in Inghilterra, e il loro potenziale di trasformazione ha perso 
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tanto con formule che si ripetono. 
 
[Alessio]: Sì, il pericolo delle opzioni “metodologiche”, un po’ come è successo con gli OPs in Brasile. 
 
[Yves]: Paragone interessante!... 
 
[Cesare]: Sì, l’AMA sarà qualcosa di diverso, chissà più politica. 
 
[Alessio]: Molto bene. Devo andare. Un abbraccio a tutti.  
 
[Cristina R.]: Un abbraccio, Alessio. Ti scrivo per UPU-ALAS in questi giorni. 
  
[Cesare]: Oltre ai laboratori IAI, nel programma FSM 2013 sono stati registrati finora:  
 
• Incontro internazionale delle vittime dei mercati immobiliari (MODEVIFA, Argentina, IAI) 
• Uscire dal mercato per alloggiare degnamente un miliardo di persone (CENCA, Peru, IAI) 
• Le lotte per Sfratti Zero e contro l’accaparramento delle terre in appoggio della sovranità popolare 

dei territori (UCISV-Ver, Mexico, IAI) 
• Pour le droit à la terre et à la ville : la terre a une fonction sociale! (AITEC, HIC) 
• Quelle production sociale de l'habitat pour satisfaire les besoins sociaux des populations? (No-

Vox) 
• Habiter, habitats et habitant-e-s : les luttes pour ses droits (No-Vox) 
 La problématique de l'habitat en Afrique (CERPAC, Sénégal) 
• Land grabbing vs food sovereignty (La Via Campesina – International) 
• We all are bank tenants: financialisation of housing and infrastructure - needs and options for 

transnational solidarity (Habitat Netz / Witten Tenants Association, Germany) 
• Accaparement des terres (Combonian Missionaries) 
• Living in urban slum: human and environmental injustice (Combonian Missionaries) 
 
 
Inoltre, proprio oggi è apparso sul sito FSM: 
Popular University on the right to the city (Centre for Social Studies (CES) - University of Coimbra and 
the Forum of Local Authorities for Social Inclusion and Participatory Democracy, HIC). 
 
Prendete in considerazione che dovremo disporre un lavoro di riepilogo e sistematizzazione. 
  
[Cristina R.]: OK, Cesare. Pensiamo di pubblicare la memoria? 
 
[Cesare]: Dovremo vedere come fare, chi lavorerà, con quale calendario e con quali risorse. 
  
[Yves]: OK, grazie, ciao. 
 
[Cristina R.]: Ives, non siamo stati selezionati per la V 31, lo sapevi? 
  
[Cesare]: Prima di andare tutti, quando potremmo fissare l’appuntamento per la prossima chat CC IAI? 
Dovremo vedere: 

 Aggiornamenti sul processo AMA 
 Aggiornamenti sulla logistica 
 Programma finale AMA 
 Agenda CC IAI 
 Agenda di incontri politici 

 
C’è altro? Lunedì 21/1 alle 17.00 GMT? 
 
[Cristina R.]: OK. Credo se ne siano andati. 
 
[Cesare]: A Cristina e agli altri che leggeranno questa memoria: ricordo che prossimamente si farà, 
tramite Skype, una valutazione congiunta del processo di Incidenza sul fondo per la terra e la casa e la 
pianificazione del prossimo semestre, che include la preparazione dell’Incontro Internazionale “Uscire dal 
mercato per alloggiare bene un miliardo di persone” nell’ambito dell’AMA-FSM a Tunisi.  
 
[Cristina R.]: Ne avrò cura. 
 
[Cesare]: Bene, altro? 
 
[Cristina R.]: Non appena esce l’appello, devo fare gli inviti affinché gli interessati ottengano il 
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finanziamento. 
  
[Cesare]: D’accordo, lavoriamoci in questi giorni. 
 
[Cristina R.]: OK. Ci vediamo mercoledì con Ernesto. Abbraccio! 
 
[Cesare]: Bene, possiamo concludere la seduta e continuarla lunedì 21/1/2013 alle 17.00 GMT.  
E ciao, in solidarietà. 
 

*** *** *** 
 


